

commencements de notre communauté, nous a demandé les notes qui ont été recueillies. Or, elles sont, et il les trouve, bien insuffisantes. Votre bonté ne nous refusera pas de faire, pour nous, cet ouvrage, afin qu'il serve de commencement à l'histoire de notre maison. Nous prions saint Joseph qu'il vous aide dans ce travail dont nous vous serons bien obligées. — Monseigneur — Votre très reconnaissante — Soeur Saint-Joseph, supérieure.

Mgr Marquis, en effet, écrivit minutieusement l'histoire de "sa" fondation. Quelques années plus tard, en mai 1905, le *Bulletin des Recherches historiques*, de Lévis, a publié ce travail sous forme de mémoire. Rédigé à la demande des Soeurs de l'Assomption par celui qui avait assuré la naissance et la vie de l'oeuvre à Saint-Grégoire, ce document historique est, on le comprend, d'une toute première valeur. Mgr Gravel évidemment a dû le voir, ce travail, puisqu'il avait été fait sur sa demande. On s'est plu à représenter l'ancien évêque de Nicolet comme n'étant pas favorable